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в минувшую пятницу спикер южноуральского парламента 
Александр лазарев побывал с рабочим визитом в Златоу-
стовском городском округе. вместе с депутатами Законода-
тельного собрания от округа татьяной кузнецовой и олегом 
садовских он посетил школу № 4. депутаты провели здесь 
парламентский урок для старшеклассников, рассказали 
о деятельности депутатского корпуса региона, о текущей 
социально -политической ситуации в стране и мире, о важ-
ности верного выбора будущей профессии, а также подробно 
ответили на вопросы ребят. еще одним поводом посетить 
образовательное учреждение с 58- летней историей стал 
недавно сделанный капитальный ремонт лестничных про-
летов. Это была просьба учителей и родителей к депутатам.

ПАрлАМентский Урок 
длЯ ЗлАтоУстА
спикер и областные депутаты посетили муниципалитет с рабочим визитом

тАкЖе в ноМере:
как в 2022 году регион реализовал
нацпроект «Здравоохранение»...       с. 4

Составив смету на ремонт трех 
лестничных маршей, в ноябре про
шлого года администрация школы 
обратилась за помощью к депутату 
Законодательного Собрания олегу 
Садовских. Просьбу поддержали ро
дители учащихся.

— При осмотре я увидел, что 
действительно лестничные пролеты 
находятся в предаварийном состо
янии, что потенциально угрожает 

безопасности учащихся. Обратился 
к председателю Законодательного 
Собрания Александру Лазареву с 
просьбой помочь в выделении до
полнительных средств на ремонт, 
всего порядка 1,5 миллиона рублей. 
При поддержке губернатора Алек-
сея Текслера вопрос был решен. И 
сегодня мы видим результат: работы 
выполнены качественно, техниче
ские нормы и противопожарные 

требования соблюде
ны. Довольны дети, 
родители, учителя, 
— рассказал Олег Са
довских.

По словам директора учреждения 
Сергея Ряхова, школа также не оста
лась в стороне, своими силами про
вела косметический ремонт лестнич
ных пролетов: покрашены стены и 
потолок, заменены шторы на окнах, 
на стенах по ходу движения реализо
ван проект «Развивающая среда сту
пеней математического роста».

Затем в актовом зале состоялся 
парламентский урок для старше
классников. Напомним, мероприя
тия подобного формата депутаты За
конодательного Собрания проводят 
в общеобразовательных школах и 
учебных заведениях в своих избира

тельных округах в преддверии Дня 
российского парламентаризма, кото
рый будет отмечаться 27 апреля.

— Это нужная инициатива. Мы 
должны рассказывать молодому по
колению, над чем сегодня работают 
областные законодатели, особенно 
актуально это в текущей социально
политической ситуации, — про
комментировала Татьяна Кузнецова. 
— Молодежь — наше будущее, ре
бята должны понимать, какие цели 
сейчас стоят перед Россией и Челя
бинской областью.

Продолжение на 3-й стр.

С просьбой отремонтировать лестничные пролеты     
в школе к региональным депутатам обратились учителя.
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Павел киселев: «развитие сферы культуры — 
одна из важнейших государственных задач»

Александр решетников принял участие  
в отчете главы Ашинского района

в Законодательном собрании  
продолжаются парламентские уроки

На минувшей неделе в Челябинске состоялось ежегодное расширенное заседание 
коллегии регионального министерства культуры, посвященное итогам работы 
министерства в 2022 году и перспективам развития сферы в текущем году. В за-
седании коллегии принял участие заместитель председателя законодательного 
Собрания Павел Киселев.

новости

Павел Киселев выступил на расширенном заседании 
коллегии министерства культуры области.

Обращаясь с приветственным сло
вом к участникам встречи, вице спикер 
южноуральского парламента отметил, 
что развитие сферы культуры — одна 
из важнейших государственных за
дач. В Челябинской области создана 
нормативная база, которая законо
дательно обеспечивает реализацию 
эффективной культурной политики. 

— В канун Дня работника культуры, 
который учрежден по инициативе депу
татов Законодательного Собрания, мы 
вручаем 60 премий лучшим представи
телям сферы культуры и искусства. Так
же ежегодно присуждаются премии по
бедителям конкурса «Сцена» на лучшую 
театральную работу сезона, — напомнил 
Павел Киселев. — В рамках националь
ного проекта «Культура» по всей стране 

и в Челябинской области обновляются 
учреждения культуры, построенные еще 
в 60 е и 70 е годы прошлого века. После 
капитального ремонта, но теперь уже в 
комфортных условиях в домах культуры, 
библиотеках, школах искусств продол
жают заниматься творчеством детские 
и взрослые коллективы. Учреждения 
получают новые музыкальные инстру
менты и современное оборудование.

Кроме того, в декабре 2021 года де
путаты областного парламента под
держали инициативу губернатора 
Алексея Текслера и приняли закон «О 
единовременной выплате работникам 
культуры». Законом устанавливается 
дополнительная мера социальной 
поддержки — выплаты в один мил
лион рублей преподавателям детских 
школ искусств, которые прибыли для 
работы в сельские населенные пун
кты. Как рассказал министр культу
ры региона Алексей Бетехтин, в про
шлом году соответствующую выплату 
получили 34 человека. В небольших 
населенных пунктах появились про
фессиональные педагоги, которые 
будут воспитывать новые таланты.

Глава муниципалитета информиро
вал депутатов и жителей о финансово
экономическом положении района, 
рассказал о проделанной работе по 
восстановлению инженерной ин
фраструктуры, реализации програм
мы «Формирование комфортной 
городской среды», национальных 
проектов, а также об организации 
социальной поддержки семей, мате
ринства и детства, пожилых граждан.

В свою очередь депутат Законодатель
ного Собрания Александр Решетников 
отметил, что южноуральский парламент 
совместно с губернатором Челябин
ской области проводит 
системную работу по 
расширению региональ
ных мер социальной 
поддержки и оказанию 

цифРА

получили в 2022 году областную 
выплату в один миллион рублей 
для земских работников культуры.

34
юЖноУрАльцА

Во Дворце культуры «Металлург» со-
стоялось совместное заседание собрания 
депутатов Ашинского района и совета де-
путатов Ашинского городского поселения, 
на котором глава района Вадим Сергеев 
выступил с отчетом о работе администра-
ции в 2022 году.
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В отремонтированном Доме культуры 
заниматься творчеством — особая радость.

помощи мобилизованным гражда
нам, военнослужащим, добровольцам 
и членам их семей в связи с проведе
нием специальной военной операции.

— На уровне Ашинского района в 
оказании помощи принимают уча
стие практически все предприятия, 
индивидуальные предприниматели, 
учреждения образования, культу
ры, социальной защиты населения, 
общественные организации и, ко
нечно, все неравнодушные жители, 
— добавил Александр Решетников.

Участники парламентского 
урока интересовались тем, как 
строится повседневная работа де
путатского корпуса, с какими во
просами сталкиваются народные 
избранники. Ребята поделились с 
Александром Мотовиловым своими 
планами на будущее, многие из них 
уже определились с профессиями.

— Обсудили самые разные темы. 
Говорили не только о работе об
ластного парламента, но и о само
определении, о том, как выбрать 
профессию. Особое внимание уде
лили теме патриотизма. Приятно 
удивили знания ребят об истории 
родного края, — прокомментировал 
итоги встречи Александр Мотовилов.

Кроме этого, для ребят провели 
экскурсию по зданию Законода

тельного Собрания. Гости побы
вали в зале заседаний областного 
парламента и музее истории пар
ламентаризма Челябинской обла
сти. Экспозиция рассказывает об 
истории представительных орга
нов власти региона. Большая часть 
экспозиции посвящена деятельно
сти Законодательного Собрания.

Встреча прошла в рамках проек
та «Парламентский урок», который 
реализуется по инициативе депу
татов Законодательного Собрания 
Челябинской области в образова
тельных организациях с 2009 года. 
Цель проекта — правовое просве
щение подрастающего поколения, 
воспитание детей и молодежи как 
активных и сознательных граждан, 
патриотов России и Южного Урала.

Депутат областного парламента Александр Мотовилов провел встречу с вос-
питанниками и выпускниками детского дома из Верхнеуральска, рассказав об 
истории законодательного Собрания и депутатском корпусе.

тАкЖе в ноМере:
качество дорог в области 
остается приоритетом...                  с. 5

Александр Мотовилов провел парламентский урок 
для юных южноуральцев.
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рАбочий виЗит

Валерия СороКинА,
ученица школы № 4 
города Златоуста:

Я с детства мечтала 
стать врачом, решила, 

что буду учиться на педи-
атра. После сегодняшнего 
разговора как раз задума-
лась о том, чтобы по окон-
чании учебы вернуться 
работать именно в родной 
город, потому что в Златоу-
сте есть дефицит меди-
цинских кадров.

КСТАТи

тАкЖе в ноМере:
в Златоусте открыли памятные 
бюсты легендам хоккея...                       с. 8

окончание. 
Начало на 1-й стр.

Депутаты рассказали об 
истории представительной 
власти в регионе и о сегод
няшней законотворческой де
ятельности областного парла
мента, обратив внимание на 
меры поддержки молодежи.

— Перед органами власти 
Челябинской области стоит 
задача создать такую зако
нодательную базу, которая 
помогала бы 
молодежи 
реализовать 
свои возмож
ности, пре
доставляла 
инструменты 
для более 
уверенно
го старта в 
жизни, — 
подчеркнул 
Александр 
Лазарев.

К слову, 
тема выбора профессии ока
залась центральной в ходе 
живого общения. Так, ребята 
рассказали о своих планах на 
будущее, о специальностях, 

ПАрлАМентский Урок  
длЯ ЗлАтоУстА

которые они хотят получить. 
В свою очередь депутаты 
отметили, что в Челябин
ской области уже второй год 
успешно реализуется феде
ральный проект «Професси

оналитет», 
вызывая 
большой 
интерес не 
только у 
руководи
телей пред
приятий 
региона, но 
и у молоде
жи, так как 
позволяет 
получить 
востребо
ванную 

специальность в машино
строительной, металлурги
ческой, атомной и радиотех
нической промышленности, 
строительном комплексе.

Депутат олег Садовских 
рассказал о планах компании 
«Смарт» по привлечению но
вых кадров на предприятие. В 
ближайшее время запланиро
ваны профориентационные 

встречи в колледжах города.
В завершение встречи 

председатель Законода
тельного Собрания призвал 
старшеклассников активнее 
участвовать в голосовании за 

инфраструктурные объекты в 
рамках «Инициативного бюд
жетирования».

— По решению главы реги
она и при поддержке Законо
дательного Собрания ежегод
но в Челябинской области вы
деляется 1,5 миллиарда рублей 
на реализацию инициативных 
проектов южноуральцев. При 
этом законом установлено, 
что за проекты можно голо
совать, начиная с 14 лет, делая 
это в любом удобном формате 
— либо онлайн, либо в пись
менной форме, — напомнил 
Александр Лазарев. — Именно 
от вас зависит то, как будет 
выглядеть Златоуст. Уже сей
час вы можете сделать вклад в 
развитие города, поддержать 
реализацию именно тех проек
тов, в которых заинтересована 
молодежь. Чем более актив
ными вы будете, тем проще 
будет работать органам власти. 
Начинайте учиться голосовать 
сегодня, чтобы в дальнейшем 
знать, что ваш голос важен для 
будущего нашей страны. 

С парламентского урока 
многие школьники выходили 
воодушевленными, охотно 
делились впечатлениями друг 
с другом.

— Урок стал особенно 
важен для тех, кто еще не 
определился с будущей про
фессией. Мы узнали о специ
альностях, которые наиболее 
востребованы в Челябинской 
области и конкретно в Злато
усте. Лично я с детства мечта
ла стать врачом, для себя ре
шила выучиться на педиатра. 
После сегодняшнего разгово
ра как раз задумалась о том, 
чтобы по окончании учебы 
вернуться работать именно 
в родной город, потому что 
в Златоусте есть дефицит 
медицинских кадров, — по
делилась Валерия Сорокина, 
ученица 10 го класса.

Парламентские 
уроки депутаты 
Законодательного 
Собрания проводят  
в общеобразовательных 
школах и учебных 
заведениях своих 
округов в преддверии 
Дня российского 
парламентаризма, 
который будет 
отмечаться 27 апреля.

На заседании состоялся интерес
ный разговор в формате «вопрос — 
ответ» на актуальные для муниципа
литета темы: догазификация, ремонт 
дорог, благоустройство, реализация 
национальных проектов в Златоусте.

Напомним, в реализации нацпроек
тов по итогам 2022 года Челябинская об
ласть заняла первое место в Уральском 
федеральном округе и вошла в число 
лидеров среди регионов страны. При 
этом в своих избирательных округах об
ластные депутаты контролируют каче
ство работ по основным направлениям.

Депутаты Законодательного Собра
ния также обсудили с коллегами ряд 
законов, которые приняты на мартов
ском заседании областного парламента. 
В первую очередь законы, устанавли
вающие социальные 
меры поддержки для 
наших земляков, 
которые участвуют 
в специальной во

одной из тем визита в Златоуст стала реализация проекта «теплое окно»

В рамках рабочей поездки в златоуст спикер областного парламента Александр Лазарев 
и депутаты законодательного Собрания Татьяна Кузнецова и олег Садовских при-
няли участие в заседании фракции «Единая Россия» городского собрания депутатов.

АлексАндр ПАтритеев. Фото дМитриЯ кУткинА

енной операции, защищают рубежи 
нашей страны. Автором законода
тельных инициатив выступил губер
натор Челябинской области Алексей 
Текслер. Златоустовские депутаты 
положительно оценили эту работу.

Кроме того, особое внимание участ
ники встречи обратили на реализацию 
регионального проекта «Теплое окно». 
Так, его координатор Александр Лазарев 
отметил, что в 2022 году в муниципа
литете в рамках проекта заменили 517 
оконных блоков в 19 школах и 13 дет
ских садах. Тем не менее в новых окнах 
нуждаются еще 22 школы и более 30 
детских садов. Городское собрание де
путатов обратилось с просьбой о выде
лении дополнительного финансирова
ния на реализацию проекта в Златоусте.

Старшеклассники смогли задать депутатам 
вопросы, которые давно их волновали.

на заседании состоялся заинтересованный 
разговор в формате «вопрос—ответ».
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нАционАльные Проекты

АлексАндр ПАтритеев. Фото людМилы ковАлевой

одним из вопросов мартовского заседания Законода-
тельного собрания стали итоги реализации национальных 
проектов в челябинской области в 2022 году. депутаты 
отметили, что прошлый год на южном Урале стал лучшим 
по результатам исполнения нацпроектов за все время. осо-
бое место здесь занимает «Здравоохранение».

цифРА

в общей сложности заключили 
контракты по программе «Земский 
доктор» в челябинской области.

852
врАчА

Итоги реализации нацпроекта про
комментировал спикер южноураль
ского парламента Александр Лазарев. 
По его словам, во время встреч с жите
лями и работы в избирательных окру
гах, видно, что, пожалуй, основной 
темой, которая волнует всех, является 
именно здравоохранение. 

— Мы видим, как ситуация в этой 
отрасли за последние несколько лет 
изменилась в лучшую сторону. Важ
нейшая задача в здравоохранении 
региона — реализация президентской 
программы развития первичного зве
на, — подчеркнул Александр Лазарев, 
приведя конкретные результаты. 

Так, в прошлом году в Челябинской 
области построено восемь фельдшер
скоакушерских пунктов, из них два 

— в селах Аминево и Петропаловка 
Уйского района. Завершаются рабо
ты еще в нескольких ФАПах, начато 
строительство двух крупных объектов 
— поликлиники районной больницы 
в селе Миасское и хирургического 
корпуса районной больницы Нязепе
тровска.

Вместе с появлением новых ме
дицинских учреждений укрепляется 
и материальнотехническая база. В 
прошлом году в медорганизации Че
лябинской области было поставлено 
более 3300 единиц медицинского обо
рудования.

Что касается кадрового обеспече
ния отрасли, то по итогам 2022 года в 
вузах по целевому направлению об
учаются 1279 человек по программам 

Главные результаты — в комментарии спикера Александра лазарева

специалитета и 285 человек по на
правлениям подготовки ординатуры. 

— Большую роль сыграли меры 
поддержки, принятые областным пар
ламентом по инициативе губернатора, 
— отметил председатель Законодатель
ного Собрания. — Контракты в рамках 
программ «Земский доктор» и «Зем
ский фельдшер» заключили 852 врача 
и 205 средних медработников.

Обновление автопарка — залог 
доступности и оперативности меди
цинской помощи. В медорганизации 
региона переданы 42 автомобиля ско
рой помощи и 16 легковых автомоби
лей. Еще 117 автомобилей получены 
в рамках региональной программы 
модернизации первичного звена. Так
же нельзя не отметить работу службы 
санитарной авиации. В ее арсенале — 
два вертолета, базирующихся в Челя
бинске и Магнитогорске. В 2022 году 
с помощью санавиации эвакуировано 
230 человек.

— За всем этим стоят важные и 
масштабные задачи: улучшение ка
чества жизни южноуральцев, сохра
нение и сбережение человеческого 
капитала.

И, несмотря на испытания панде
мии, которые Челябинская область 
прошла с достоинством, и внешнюю 
санкционную политику, заставившую 
скорректировать планы и освоить 
новые направления, в регионе про
должают расти темпы модернизации 
здравоохранения, появляются новые 
современные больницы и высококва
лифицированные врачи, — подыто
жил Александр Лазарев.

Александр Лазарев во время передачи машин 
скорой помощи для Коркинского района в 2022 году.

кАк был реАлиЗовАн нАцПроект 
«ЗдрАвоохрАнение» в 2022 ГодУ
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Третье Всероссийское он
лайнголосование по выбору 
приоритетных объектов для бла
гоустройства пройдет в рамках 
федерального проекта «Форми
рование комфортной городской 
среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда». В 
Челябинской области, как и по 
всей стране, с 15 апреля началось 
голосование за общественные 
территории или дизайнпроект 
для благоустройства в 2024 году.

На голосование выносят как 
объекты благоустройства (обще
ственные пространства, скве
ры, набережные, улицы и пар
ки, дворовые территории), так 
и конкретные дизайнпроекты 
для пространств, которые бы
ли отобраны в муниципалите
те ранее. Проголосовать за них 
сможет каждый южноуралец.

Для организации онлайн
голосования начат набор во
лонтеров. С 15 марта проводи
лась регистрация волонтеров 
на платформе dobro.ru. Заяв
ки подали более 2000 человек.

Для выбора жителям Челябин
ской области представлено 205 
объектов. Отбор общественных 
территорий проходит посред
ством платформы 74.gorodsreda.ru.

Проголосовать можно на стра
нице 74.gorodsreda.ru, в личном 
кабинете на портале Госуслуг 
или с помощью волонтеров.

Отметим, что в этом году в 
Челябинской области будет ре
ализовано благоустройство 106 
общественных пространств, 
которые были отобраны в рам
ках голосования в 2022 году.

АКТуАЛьНо

Голосуем 
за объекты 
благоустройства
С 15 апреля по 31 мая жители 
Челябинской области выбирают 
приоритетные объекты для благо-
устройства.

роМАн рУдин

Официальный сайт: 
https://www.zs74.ru

на RuTube:
https://rutube.ru/
channel/23927023/

в «ВКонтакте»: 
https://vk.com/zso74 

в Telegram:
https://t.me/zso74

зАКоНоДАТЕЛьНоЕ  СобРАНиЕ 
В иНТЕРНЕТЕ: 
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парламентская неделя

Алексей ДениСенКо, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по строительной политике 
и ЖКХ:

В 2022 году удалось 
снизить удельный рас-

ход электроэнергии в бюд-
жетных учреждениях Челя-
бинской области, добиться 
экономии электро - и тепло-
вой энергии на объектах 
ЖКХ и систем инфраструк-
туры в муниципали- 
тетах.

роМАн рУдин. Фото олеГА кАрГАПоловА

реГион

СТРоиТЕЛьНАЯ ПоЛиТиКА

в челябинской области повышают энергоэффективность объектов Жкх

роМАн рУдин. Фото олеГА кАрГАПоловА

Заместитель председателя Законодательно-
го собрания юрий карликанов, депутаты об-
ластного парламента виталий Пашин и дмитрий 
Мельников приняли участие в выставке форуме 
«дорожный сезон: опыт, развитие, инновации». 
выступая на форуме, юрий карликанов отметил, 
что, несмотря на вызовы времени, финансиро-
вание дорожного фонда в челябинской области 
удается сохранять на достойном уровне.

К современным дорогам 
предъявляются все более 
высокие требования по без
опасности, экологичности, 
долговечности, качеству 
и комфорту. Сотни людей 
трудятся в дорожном ком
плексе, реализуя крупные 
отраслевые проекты, вне
дряя передовые технологии. 
Уже сейчас современные 
трассы можно назвать «ум
ными». Они оборудованы 
видеокамерами и устрой
ствами «компьютерного 
зрения», многочисленными 
датчиками, весогабаритным 
контролем.

— Несмотря на вызовы 
времени, нам удалось со
хранять объемы финансиро
вания дорожного фонда на 
уровне 20 миллиардов руб
лей. Это в целом позволит 

кАчество дороГ в облАсти 
остАетсЯ ПриоритетоМ

ежегодно обновлять более 
700 – 800 км дорог и тем са
мым значительно укрепить 
автодорожную сеть нашего 
региона. 
В этом го
ду часть 
средств 
планируется 
направить 
на перевод 
дорог из ще
беночного 
покрытия в 
асфальтобе
тон, — об
ратил внимание Юрий Кар-
ликанов.

На форуме депутаты За
конодательного Собрания, 
представители администра
ции Уральского федераль
ного округа, правительства 
Челябинской области, ре

гиональных министерств, 
руководители дорожных, 
подрядных и научных орга
низаций, общественности 

обсудили клю
чевые вопросы 
отрасли. Это и 
план дорожного 
строительства, и 
вопросы повы
шения качества 
подготовки кад
ров, поставки 
техники, импор
тозамещения. На 
выставке можно 

было ознакомиться с луч
шими практиками в сфере 
дорожного строительства, 
а также установить деловые 
контакты с новыми партне
рами по бизнесу.

Добавим, в 2023 году в 
Челябинской области по по

ручению губернатора Алек-
сея Текслера планируются 
работы по строительству Ня
зепетровского моста. Будет 
закончено строительство мо
стового перехода к деревне 
Горная Карталинского рай

она. Большой объем работ 
запланирован в Ашинском 
районе, в направлении Юж
ноуральск — Магнитогорск, 
на Южном обходе города 
Челябинска и участке дороги 
Бреды — Мариинский.

В этом году 
часть средств 
регионального 
дорожного фонда 
направят 
на перевод дорог 
из щебеночного 
покрытия  
в асфальтобетон.
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несмотря на вызовы времени, финансирование дорожного фонда       
в Челябинской области удается сохранять на достойном уровне.

Депутаты областного парламента 
Виталий Пашин и Дмитрий Мельников.

Юрий Карликанов обратился 
к участникам выставки-форума.

В 2022 году объем бюджет
ных средств по государствен

ной программе «Энергосбе
режение и повышение энер

Комитет законодательного Собрания по строительной политике 
и жилищно -коммунальному хозяйству держит на постоянном 
контроле реализацию в Челябинской области мероприятий по 
повышению энергетической эффективности и энергосбережению 
объектов ЖКХ. Какая работа проводилась в этой сфере в про-
шлом году и каковы ее результаты — в материале.

гетической эффективности» 
составил более 37,3 млн руб
лей, из которых свыше 36,3 
млн — средства областного 
бюджета, 948,39 тыс. рублей 
— средства местных бюджетов.

В результате реализации 
мероприятий удалось снизить 
удельный расход электроэнер
гии в бюджетных учреждени
ях Челябинской области, до
биться экономии электро  и 
тепловой энергии на объектах 
ЖКХ и систем инфраструк
туры в муниципалитетах.

Средства регионального 
бюджета были направлены на 
целый ряд мероприятий. Сре
ди них — капитальный ремонт 
индивидуальных тепловых 
пунктов с установкой средств 
автоматизации в детских садах 
Сосновского района; внедре
ние автоматизированной си
стемы диспетчерского управ
ления наружным освещением 

в Магнитогорском городском 
округе; разработка ПСД и ос
нащение теплового узла АИТП 
в здании детского сада в Озер
ском городском округе; капи
тальный ремонт труб отопле
ния и горячего водоснабжения 
в здании детского сада в Сне
жинском городском округе.

Как отмечает председатель 
комитета по строительной 
политике и ЖКХ Алексей 
Денисенко, в прошлом году 
было реализовано 83 энер
госервисных контракта в 26 
муниципалитетах на общую 
сумму 3 512,02 млн рублей.

По итогам 2022 года осна
щенность жилищного фонда 
приборами учета по всем ви
дам энергоресурсов состав
ляет: общедомовые приборы 
учета многоквартирных до
мов — 71,3%, индивидуаль
ные приборы учета много
квартирных домов — 78,1%.

В 2023 году общий объ
ем средств для реализа
ции мероприятий по энер
госбережению составля
ет более 30,4 млн рублей.

В регионе работа по энергосбережению 
носит системный подход.
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роМАн рУдин. Фото с сАйтА zs74.ru

АлексАндр ПАтритеев

нинА черкАсскАЯ

нинА черкАсскАЯ

деПУтАты в окрУГАх

Совместно с активом общественно
го движения «Мы команда» Евгений 
Губанов передал свыше 40 килограмм 
сладостей Одигитриевскому женскому 
монастырю Челябинска. Пасхальные 
подарки со сладостями вручат более 

В состав бригады вошли высококва
лифицированные специалисты РДКБ. 
Их специализация определена, исходя 
из потребностей региона: пульмонолог, 
сосудистый хирург, гастроэнтеролог, 
уролог андролог. Врачи осмотрели 82 
ребенка с самыми сложными диагнозами, 
провели четыре уникальных операции, 
12 детей направили на госпитализа
цию в Москву. Медики также приня
ли участие во врачебных консилиумах 
и научно практических конференциях 
для обмена опытом с местными спе
циалистами. РДКБ — это новаторы в 
педиатрии, уникальные профессиона

лы, которые имеют научные звания и 
являются прекрасными клиницистами.

— С врачами РДКБ у нас сложились 
многолетние добрые отношения, ведь 
здоровье детей — это здоровое буду
щее нашей страны, поэтому этот про
ект чрезвычайно важен, — отметил 
заместитель председателя Законода
тельного Собрания Вадим Ромасенко,  
гендиректор «НОВАТЭК Челябинск».

Проект «Территория здоровья» приез
жает в Челябинск и Магнитогорск уже в 
пятый раз. За это время помощь оказана 
более 550 маленьким пациентам, 120 детей 
направлены на госпитализацию в РДКБ.

В производственном агрономи
ческом совещании приняли участие 
депутаты комитета Законодатель
ного Собрания по аграрной поли
тике Вячеслав Евстигнеев, Дмитрий 
Пырсиков, Светлана Черепухина. 

— Продовольственная безопас
ность сегодня — одна из приоритет
ных задач. Это в очередной раз под
черкнул губернатор Алексей Текслер на 
производственном агрономическом 

Ежегодные соревнования посвя
щены памяти Игоря Банникова, по
гибшего при исполнении воинского 
долга в Сирии. В состязаниях уча
ствовали 72 курсанта ВПМО «Воин». 

— Меня, как воспитанника объ
единения и депутата Законодательного 
Собрания, пригласили на церемонию 
подведения итогов и награждения при
зеров и победителей. Вместе со мной 
ребят поздравляли мама и сестра Иго
ря Банникова — Светлана Борисовна и 
Екатерина Владимировна, руководитель 
научно производственного предприятия 
Игорь Павленко и другие уважаемые 
гости, — рассказал Александр Долгу-
шин. — Пожелал парням всегда 
быть настоящими мужчинами. 
Уверен, если они дальше будут 
продолжать заниматься спор
том и ставить высокие цели, 
то у них все получится.

Добавим, военно
патриотическое объ
единение «Воин» име
ни Героя России майора 
ФСБ Александра Перова 

было создано в 2003 году, на заняти
ях курсанты изучают приемы само
обороны, развивают силу и выносли
вость, учатся сохранять уверенность и 
оперативность интеллектуальной дея
тельности в экстремальных условиях.

зДРАВооХРАНЕНиЕ СЕЛьСКоЕ ХозЯйСТВо

НЕРАВНоДушиЕ

ПАТРиоТизМ

При поддержке вадима ромасенко в регионе 
реализуется проект «территория здоровья»

областные депутаты приняли участие  
в аграрном совещании накануне полевого сезона

евгений Губанов присоединился к пасхальной 
благотворительной акции

Александр долгушин посетил традиционный 
турнир среди курсантов

Ведущие специалисты Российской детской клинической больницы в рамках 
благотворительного проекта «Территория здоровья» в пятый раз приехали в 
Челябинскую область. Проект реализует ПАо «НоВАТЭК» при партнерстве 
Ассоциации детских больниц России.

14 апреля на площадке Южно-
уральского государственного аграрно-
го университета прошло региональное 
аграрное совещание, посвященное на-
чалу посевной кампании в Челябин-
ской области.

совещании по проведению в 2023 году 
сезонных сельскохозяйственных работ, 
— прокомментировал председатель ко
митета Вячеслав Евстигнеев. — Этот год 
будет достаточно непростым для аграри
ев. Не столь благоприятными, как в 2022 
году, ожидаются климатические усло
вия, сказывается санкционное давление.

Как подчеркнул Вячеслав Евстиг
неев, больше внимания глава региона 
просил уделить использованию мине
ральных удобрений, выходу на новые 
рынки сбыта, развитию собственного 
сельскохозяйственного машиностро
ения в регионе, укреплению кадров, 
вводу в оборот земель сельхозназ
начения. Эти и другие направления 
призваны повысить урожайность и 
укрепить АПК. Главное, что в регионе 
есть достаточные для этого резервы.

Депутат законодательного Собрания Ев-
гений Губанов принял участие в благо-
творительной акции «Подари пасхальную 
радость».

чем 250 детям из малоимущих семей, 
находящихся на попечении монастыря.

Как рассказали организаторы акции, 
всего к Пасхе удалось приготовить по
рядка 700 подарков для детей из мало
имущих семей и военнослужащих не
скольких бригад Чебаркульского полка.

Отметим, в 2022 году Одигитриев
ский монастырь стал лауреатом пре
мии «Признание» в номинации «За 
лучший социально значимый проект». 
Эта премия является высшей обще
ственной наградой города Челябинска.

Курсанты военно -патриотического молодежного объединения «Воин» соревно-
вались в спортивных, военно -прикладных и интеллектуальных дисциплинах, 
проявляя свои лучшие качества и волю к победе.
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парламентская неделя

МихАил бАЗАнов, ГлАвный АрхеоГрАФ оГАчо

к 30-летию ПАрлАМентА облАсти

великая российская революция смела привычную систему государствен-
ного управления, выстроив новую на тот момент систему представительства 
— советы. трансформация эта не носила одномоментного характера. долгое 
время старые и многочисленные новые органы власти сосуществовали вме-
сте, одновременно, сталкиваясь и споря друг с другом, пока именно советы 
не вышли победителями в этой конкурентной борьбе. основные события 
этого противостояния развернулись в центре страны, Петрограде. А что про-
исходило на местах, в частности в челябинске?

совМестный 
сПецПроект

«Парламентской недели»
и объединенного 
государственного 
архива челябинской 
области.
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возникновение 
челябинского совета

Известие об отречении Ни
колая II получили в Челябин
ске 2 марта 1917 года (даты при
водим по старому стилю). Газе
та «Союзная мысль» сохранила 
сведения о первой реакции 
челябинцев на случившееся.  
2 марта в 10 часов утра у зем
ской управы собралось «до по
лутораста» горожан. Вновь бы
ла публично озвучена телеграм
ма, ранее уже опубликованная 
в спецвыпуске «Союзной 
мысли». Чтение ее встречалось 
аплодисментами. Собравшиеся 
выразили полную поддержку 
новой власти. В результате ре
шили создать комиссию (куда 
вошли представители обще
ственности, предприниматель
ских кругов и государственных 
учреждений), которая вырабо
тала бы дальнейшую программу 
действий и представила бы ее на 
заседание городской думы.

Уже 3 марта был создан Ко
митет общественной безопас
ности (КОБ) во главе с кадетом 
П.А. Агаповым. Состоял он из 
представителей местного само
управления и задумывался для 
поддержания в городе порядка 
во времена наступающих пере
мен. Челябинский совет рабо
чих депутатов был организован 
чуть позднее, 5 марта. Еще че
рез два дня в его состав влились 
и представители солдатского 
совета, организованного среди 
расквартированных в Челябин
ске военных частей. 

кАк влАсть советов 
УтверЖдАлАсь в челЯбинске

Первоначально ничто не 
предвещало будущих ослож
нений. Так, 6 марта возле 
кинотеатра «Луч» прошло сов
местное собрание горожан и 
солдат. На предшествовавшем 
ему совещании офицеров было 
решено освободившийся пост 
начальника гарнизона Кареева, 
арестованного в ночь с 5 на 
6 марта КОБом, отдать под
полковнику Вельку, лояльно 
настроенному по отношению 
к местной власти. На состояв
шемся митинге решили напра
вить приветственную телеграм
му председателю Петросовета 
Н.С. Чхеидзе, присутствовав
шие при этом офицеры охотно 
поставили свои подписи. В 
ходе последовавшего шествия 
была выбрана и отправлена в 
городскую тюрьму делегация из 
пяти человек, которые ходатай
ствовали там об освобождении 
политических заключенных, 
14 человек были отпущены на 
свободу. Оба новых органа вла
сти еще не противостояли друг 
другу.

конфликты и поиск 
компромиссов

Однако 9 апреля в городе 
состоялся крупный митинг 
(по уверениям челябинских 
журналистов, на нем присут
ствовало около ста человек), 
участники которого выразили 
свое недоверие КОБу. Пять его 
участников были направлены 
в совет с «ходатайством оказать 
давление на городскую упра

ву», заставив последнюю про
вести выборы в новый состав 
КОБа. Одним из раздражаю
щих факторов стало участие 
бывших царских жандармов 
в организации новых органов 
правопорядка. 11 апреля сло
жил свои полномочия первый 
председатель совета П.Н. До
рохов, полномочия перешли 
к члену партии большевиков 
С.М. Цвиллингу, провозгласив
шему курс на усиление власти и 
полномочий совета и противо
действие КОБу.

Вскоре разгорелся еще один 
конфликт, уже вокруг выборов 
в городскую управу. Проект 
выборов не предусматривал 
участие в них солдат, а именно 
они и были верной опорой 
Челябинского совета. КОБ 
пытался лавировать, пошел 
навстречу, обновив руководя
щий состав уездной милиции, 
однако этого было недоста
точно. В итоге 29 апреля был 
создан новый Коалиционный 
комитет народной власти 
(ККНВ), объединивший пред
ставителей КОБа и совета.

Мятежи Корнилова и 
Каледина вызвали к 
жизни еще два новых 
коалиционных орга
на власти: Комитет 
спасения революции 
(организован 31 
августа) и Военный 
совет (организован 
6 — 7 сентября, 
точная дата созда
ния отсутствует). 
Впрочем, никаких 

сведений о волнениях в Че
лябинске, связанных с этими 
событиями, в источниках не 
прослеживается, а итоги дея
тельности обоих новых органов 
власти скромны: были аресто
ваны бывшие жандармские 
подполковники Массалитинов 
и Кучин, а также смещен со 
своего поста (якобы за симпа
тии Корнилову) командир  
163го пехотного полка К. Иго
шин. Военный совет, судя по 
всему, вообще просуществовал 
всего лишь деньдва, после чего 
был распущен. Временным ор
ганом управления являлся и Ко
митет спасения революции. Од
нако заметно, что подавляющее 
большинство в обоих органах 
власти занимали именно члены 
Челябинского совета.

В середине сентября члены 
совета уже на общем собрании 
потребовали передать в их руки 
всю полноту власти в городе и 
приняли решение о создании 
Красной гвардии. Несмотря 
на это, выборы в городскую 
думу прошли без эксцессов, 
и ККНВ, изначально заду
манный как временный орган 

власти, в конце сентября пре
кратил свое существование.

октябрьская 
революция

Как ни странно, известие о 
падении Временного прави
тельства было позитивно вос
принято новым составом Челя
бинской гордумы. Значитель
ную часть ее составили члены 
левой фракции партии эсеров 
во главе с М.Х. Поляковым, в 
дальнейшем пошедшие на со
трудничество с большевиками. 
В итоге сама же дума одобрила 
будущую передачу властных 
полномочий советам.

Но выступление А.И. Дутова 
внесло свои коррективы. Ата
ман Оренбургского казачьего 
войска направил к Челябинску 
части под командованием 
подъесаула Титова. В сам город 
войска не вошли. Переговоры 
с Титовым вел М.Х. Поляков. 
Члены совета согласились от
казаться от претензий на всю 
полноту власти в городе, кам
нем преткновения стал вопрос 
о разоружении Красной гвар
дии. Несмотря на недовольство 
совета, красногвардейцев при
шлось разоружить, а своего ро
да уступкой стало создание еще 
одного коалиционного органа 
власти, вновь получившего 
название Комитета спасения 
революции. Удовлетворенные 
казаки покинули окрестности.

«челябинская пробка»

Финальный акт противо
стояния вновь оказался связан 
с вмешательством сторонних 
сил. Постоянная неразбериха 
на местах и обозначившийся 
хозяйственный кризис приве
ли к тому, что продовольствие 
перестало беспрепятственно 
поступать по железной дороге 
и начало скапливаться на Юж
ном Урале. Советское прави
тельство, обозначившее ситуа
цию как «челябинская пробка», 
решило направить сюда во
енные части из Самары и Уфы. 
20 ноября, после того как про
большевистские части вошли в 
Челябинск, совет официально 
объявил о переходе к нему всей 
полноты власти. Постанов

лением совета был создан 
подотчетный ему Военно

революционный комитет, 
главной задачей которого 
стало восстановление и 
командование Красной 
гвардией. 

На этот раз советская 
власть утвердилась на
долго, вплоть до мятежа 
Чехословацкого корпуса 
в мае 1918 года.Самуил Цвиллинг. Ф
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СКАНВоРД ответы

роМАн рУдин. Фото zs74.ru

в Златоусте состоялось торжественное откры-
тие двух бюстов — хоккеисту валерию харламо-
ву и его тренеру Анатолию тарасову. символично, 
что памятники установили перед физкультурно-
оздоровительным комплексом «таганай».

нА юЖноМ УрАле УстАновили  
бюсты леГендАМ хоккеЯ
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Появление в Златоусте 
бюстов двум легендам хоккея 
стало возможным благодаря 
поддержке депутата Законо
дательного Собрания олега 
Садовских. Местное пред
приятие «Смарт», которое он 
представляет, непосредствен
но участвовало в решении 
организационных вопросов, 
обеспечив транспортировку 
бюстов из Краснодарского 
края в Челябинскую область.

Помимо депутата южноу
ральского парламента, в це
ремонии открытия приняли 
участие заместитель губер
натора Челябинской области 
Станислав Мошаров, глава 
Златоустовского городского 
округа Максим Пекарский и 
Герой России Сергей Зяблов.

— Уверен, что сегодняшнее 
событие оставит памятный 
след о легендарных спортсме
нах, — отметил депутат.

Кстати, в тот же день Зла
тоуст посетила хоккейная 
команда «Трактор». «Черно
белые» побывали в центре 
олимпийской подготовки, где 
встретились с членами ватер
польной команды «Динамо
Уралочка». Так рядом оказа
лись два ярких спортивных 
бренда Челябинской области. 
Позже игроки «Трактора» 
провели товарищеский матч с 
местным хоккейным клубом.

— Уверен, что приезд такой 
именитой команды вдохновит 
молодежь нашего города на 
достижение новых высот, — 
отметил Олег Садовских.

«Трактор» и «Динамо-Уралочка» — два бренда Южного Урала.Без обмена сувенирами не обошлось.


